142 años de SONAMI: tradición, presente y futuro de la minería chilena

"Nuestro legado se sostiene en la unidad de tres pilares: la pequeña minería, con su arraigo territorial; la mediana minería, estratégica y versátil; y la gran minería, que ha proyectado a Chile en el escenario internacional. Esta diversidad es nuestra fortaleza y refleja el carácter convocante de nuestro gremio", Jorge Riesco, presidente de SONAMI.

Cumplir 142 años es un hito que nos invita tanto al orgullo como a la reflexión. La Sociedad Nacional de Minería ha acompañado la historia de Chile desde fines del siglo XIX, siendo protagonista de las transformaciones que han consolidado a la minería como motor de desarrollo, innovación y bienestar para el país.

Hoy celebramos un nuevo aniversario en un contexto nacional e internacional exigente, donde la incertidumbre y la velocidad de los cambios nos desafían a diario. Frente a este escenario, la minería chilena ha demostrado su capacidad para sostener el crecimiento, adaptarse con agilidad y aportar con responsabilidad al desarrollo del país.

Desde SONAMI hemos asumido este reto con decisión y liderazgo gremial, articulando voluntades y defendiendo con firmeza la relevancia estratégica del sector. Nuestra

voz ha estado presente en temas clave, como la modernización del sistema de permisos, la seguridad minera, la sostenibilidad, la innovación, la inversión, la productividad, y las políticas arancelarias al cobre, entre muchos otros. Asimismo, hemos contribuido al debate público con evidencia y propuestas innovadoras que enriquecen la política minera del país

Nuestro legado se sostiene en la unidad de tres pilares: la pequeña minería, con su arraigo territorial; la mediana minería, estratégica y versátil; y la gran minería, que ha proyectado a Chile en el escenario internacional. Esta diversidad es nuestra fortaleza y refleja el carácter convocante de nuestro gremio.

Sabemos que el presente y futuro de la minería requiere diálogo permanente y colaboración entre empresas, comunidades, autoridades, trabajadores y proveedores.

Solo a través de la cooperación podremos enfrentar los desafíos sociales, medioambientales y productivos que la industria aún tiene por delante.

En este camino, SONAMI se ha consolidado como un verdadero punto de encuentro para la minería chilena. Un espacio donde convergen visiones y experiencias diversas, se construyen consensos y se proyecta el futuro de un sector estratégico para Chile. Nuestra institución es la casa común de la minería, donde la unidad se traduce en propuestas y acciones que trascienden en el tiempo.

Ahora miramos hacia adelante con la convicción de que la minería seguirá siendo un actor central en el desarrollo nacional, inspirando oportunidades y confianza en el futuro. En este aniversario, agradecemos a quienes han sido parte de esta historia y a quienes día a día hacen posible que este sector avance. Sigamos juntos escribiendo nuevas páginas en la historia de la minería chilena.

Jorge Riesco V. Presidente Sociedad Nacional de Minería F.G.